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öffentliche N I E D E R S C H R I F T 

 
 
VERTEILER: 3.3.2. 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport, AfSS/004/ XI 

Sitzung am : 18.12.2013 

Sitzungsort : Sitzungsraum 2, Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 

Sitzungsbeginn : 18:30 Sitzungsende : 19:00 

 

 
 
 
Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 

 
 
 
 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Ingrid Betzner-Lunding 

Schriftführer/in : gez. Jan-Peter Bertram 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 18.12.2013 

 
 

Sitzungsteilnehmer 
 
Vorsitz  

 Betzner-Lunding, Ingrid  
 

Teilnehmer  

 Borchers, Thorsten  
 Bruns, Edmund  
 Eissing, Miriam Yvonne  
 Fedrowitz, Katrin  
 Kühl, Mascha  
 Kumeth, Kevin-Pascal für Herrn Möller 
 Loeck, Denise  
 Matthes, Uwe  
 Muckelberg, Marc-Christopher  
 Schenppe, Volker  
 Vorpahl, Doris ab 18.33 Uhr 
 Weidler, Ruth  
 

Verwaltung  

 Bertram, Jan-Peter Protokoll 
 Bollin, Felix  
 Broscheit, Thomas  
 Gattermann, Sabine  
 

sonstige  

 Loeck, Thorsten  
 
 
entschuldigt fehlten 

Teilnehmer  

 Friedrichs, Peter  
 Möller, Rolf  
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 18.12.2013 

 

 

Öffentliche Sitzung 

 

TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 

TOP 3 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 

TOP 4 : B 13/1004 
Übertragung der kommunalen Sportanlagen an die Sportvereine 
 

TOP 5 :  
Schulentwicklungsplanung 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 

TOP 6 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 

TOP 7 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 

TOP 7.1 :  
Bau Einfeld-Sporthalle Förderzentrum G Moorbekschule 
 

TOP 7.2 : M 13/0998 
diverse Schul- und Sportthemen 
 

TOP 7.3 :  
Förderung von Betreuungsangeboten an Grundschulen im Schuljahr 2013/2014 
 

TOP 7.4 :  
Anmeldung bei den weiterführenden Schulen zum Schuljahr 2014/2015 
 

TOP 7.5 :  
Ausschusssitzung beim Glashütter SV 
 

TOP 7.6 :  
Ausschusssitzung am 05.02.2014 
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Nichtöffentliche Sitzung 

 

TOP 8 :  
Berichte und Anfragen - nichtöffentlich 
 

TOP 8.1 :  
Steuernachzahlungen der Sportvereine in Norderstedt 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 18.12.2013 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Frau Betzner-Lunding eröffnet die 4. Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport und 
begrüßt die anwesenden Gäste, die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung sowie 
die anwesenden Ausschussmitglieder. 
 
Sie stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 12 Mitgliedern fest.  
 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
Frau Betzner-Lunding fragt an, ob es nichtöffentliche Berichte oder Anfragen gibt. 
 
Frau Gattermann führt aus, dass die Verwaltung im nichtöffentlichen Teil zum Thema 
„Steuernachzahlungen der Sportvereine in Norderstedt“ einen Bericht geben möchte. 
 
Es wird einstimmig beschlossen, dass dieses im nichtöffentlichen Teil unter TOP 8 „Berichte 
und Anfragen“ erfolgen soll.   
 
Die Tagesordnung wird einstimmig beschlossen.  
 
 
 
TOP 3:  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
Herr Thedens, Glashütter Damm 188a, 22851 Norderstedt,    
 
erinnert an seine Frage in der letzten Sitzung bezüglich der dringenden Notwendigkeit der 
Sanierung der Hausmeisterhäuser am Schulzentrum-Süd, obwohl diese derzeit unbewohnt 
sind. 
 
Die Verwaltung wird dieses verwaltungsintern klären. 
 
 
Frau Vorpahl erscheint um 18.33 Uhr zur Sitzung. 
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Herr Thedens fragt an, ob es möglich ist, die im Haushaltsentwurf für das Jahr 2014 
vorgesehenen Mittel in Höhe von 95.000 € für die Sanierung der Hausmeisterhäuser für die 
dringend notwendige Sanierung der naturwissenschaftlichen Räume zu verwenden. 
 
Frau Gattermann führt hierzu erneut aus, dass verwaltungsintern die Frage der 
Notwendigkeit der Sanierung der Hausmeisterhäuser geklärt wird, bevor die Beratung des 
Doppelhaushalts 2014/2015 im Hauptausschuss ansteht. 
 
 
Des Weiteren fragt Herr Thedens an, ob hinsichtlich der Sanierung der Hausmeisterhäuser 
verwaltungsseitig ein Gutachten zum Sanierungszustand eingeholt wurde. 
 
Frau Betzner-Lunding führt aus, dass dem Ausschuss für Schule und Sport insbesondere 
auch als Ergebnis der Sitzung und Begehung des Schulzentrums-Süd im Jahr 2013 bekannt 
ist, dass es einen erheblichen Sanierungsbedarf gibt. 
Sie regt an, zunächst die Ergebnisse der Schulentwicklungsplanung abzuwarten, bevor über 
die Bereitstellung von Haushaltsmitteln für umfangreiche Sanierungsmaßnahmen am 
Schulzentrum-Süd entschieden wird. 
 
 
Herr Thedens fragt an, warum es eine öffentliche Wegeverbindung über das Schulgelände 
des Schulzentrums-Süd gibt und regt an, diesen Zustand zu verändern, da es immer wieder 
zu Beschädigungen am Schulgebäude kommt. 
 
Frau Gattermann führt aus, dass es üblich ist, dass Schulgelände öffentlich zugänglich sind 
und verweist hinsichtlich des Schulzentrums-Süd auf die umfangreichen außerschulischen 
Nutzungen z.B. der Sporthallen. 
 
 
Herr Thedens bemängelt, dass die Rasenfläche zwischen der Wohnbebauung Op den Kamp 
und dem Schulgebäude ständig durch Hundekot verunreinigt ist und fragt nach Möglichkeiten 
zur Abhilfe. 
 
Die Verwaltung wird dieses Anliegen klären. 
 
 
Abschließend nimmt Herr Thedens Bezug auf ein Schreiben des Schulzentrums-Süd an die 
Verwaltung aus dem Frühjahr 2012, in dem die Situation der Heizungsanlage mit 
Temperaturen von 16 – 17 Grad bemängelt wird und fragt an, ob hier inzwischen Abhilfe 
geschaffen werden konnte. 
 
Die Verwaltung wird dieses überprüfen.  
 
                 
 
TOP 4: B 13/1004 
Übertragung der kommunalen Sportanlagen an die Sportvereine 
 
Frau Gattermann erläutert die Vorlage und gibt dabei insbesondere auch einen Einblick in die 
Gesamtentwicklung seit der Übertragung der Bewirtschaftung und Unterhaltung der 
kommunalen Sportanlagen auf die Sportvereine im Jahr 2005. 
 
Sie macht dabei noch einmal deutlich, dass sich die Übertragung der kommunalen 
Sportanlagen auf die Sportvereine bewährt hat. 
 
Auch führt Frau Gattermann aus, dass die Veränderungen auf den einzelnen Sportanlagen 
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zu einem höheren Pflegeaufwand und somit zu höheren Kosten geführt haben. 
 
Auf Nachfrage von Herrn Kumeth erläutert Herr Broscheit die Veränderungen der 
Haushaltsansätze für den Haushalt 2014/2015 und führt hierbei aus, dass es sich bei dem 
Produktkonto 424000.448600 um eine Einnahmeposition handelt. 
 
Herr Matthes lobt die Arbeit der Verwaltung bei den Verhandlungen mit den Sportvereinen 
und den Ergänzungen im Nutzungsvertrag. 
 
 
Beschlussvorschlag 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, mit dem FC Eintracht Norderstedt von 2003 e.V., mit dem 
TuRa Harksheide von 1945 e.V., mit dem Glashütter SV von 1924 e.V. und dem SV 
Friedrichsgabe von 1955 e.V. Nutzungsverträge in der vorliegenden Form ( Anlage ) zum 
01.01.2014 abzuschließen. 
 
Die sich daraus ergebenden Veränderungen zum Doppelhaushalt 2014/2015 sind wie folgt  
vorzunehmen: 
 

Produktkonto Ansatz Veränderung neuer Ansatz 

    

421000.531800 830.000 € ./. 111.500 € 718.500 € 

    

424000.524100 22.000 € - 2014 + 145.000 € 167.000 € 

 22.900 € - 2015 + 145.000 € 167.900 € 

    

424000.448600 0 € + 15.800 € 15.800 € 

 
Abstimmung: 
 
Mit 13 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen 
 
 
 
TOP 5:  
Schulentwicklungsplanung 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
Frau Gattermann berichtet, dass derzeit die Interviews bzw. Gespräche von Steria Mummert 
mit den weiterführenden Schulen laufen und voraussichtlich Mitte Januar 2014 
abgeschlossen sein werden.  
 
Frau Fedrowitz fragt an, ob eine Entscheidungsfindung im Frühjahr 2014 realistisch ist. 
 
Frau Gattermann antwortet, dass dieses nach dem angepassten Zeitplan vorgesehen ist. 
 
  
 
TOP 6:  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
Es liegen keine Fragen vor.  
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TOP 7:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
TOP 7.1:  
Bau Einfeld-Sporthalle Förderzentrum G Moorbekschule 
 
Frau Gattermann berichtet über ein Schreiben des Kreises Segeberg vom 11.11.2013 sowie 
ein Antwortschreiben der Stadt Norderstedt vom 26.11.2013 ( Anlage 1 ).   
 
 
TOP 7.2: M 13/0998 
diverse Schul- und Sportthemen 
 
Sachverhalt 
 
Herr Matthes hatte in der Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport am 20.11.2013 für 
die CDU-Fraktion unter TOP 9.11. eine Anfrage zu diversen Schul- und Sportthemen gestellt: 
 
Schwimmbäder: 
Schulschwimmbad ARRIBA – Lehrschwimmbecken Friedrichsgabe   
 
Wie stellen sich aktuell die Auslastungszahlen nach Zeiten und Personen der 
Inanspruchnahme in beiden Bädern dar? 
 
Wie hoch ist prozentual der Anteil der jeweiligen Nutzergruppen  
( Sportvereine, Schulen etc. ) ? 
 
Welche Kurse der Vereine werden in welchen Bädern angeboten ? 
 
Gibt es Leerzeiten bzw. freie Kapazitäten ?  
 
 
Antwort des Fachamtes: 
 
Es wird verwiesen auf die Ausführungen des Fachamtes in der Sitzung des Ausschusses für 
Schule und Sport vom 20.11.2013. 
 
Die aktuellen Belegungspläne wurden dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 
 
Brandschaden: 
Baustelle Gemeinschaftsschule Harksheide 
 
Bitte um Sachstandsbericht und Antwort zu folgenden Fragen: 
 
In welchem Umfang ist der Unterricht bzw. die Nutzung des Gebäudes zu schulischen 
Zwecken zur Zeit, und wenn ja, bis wann, eingeschränkt möglich ? 
 
Sollten solche Einschränkungen es erfordern, Ersatzressourcen bereitzustellen ( z.B. 
Mietcontainer ), was ist geplant bzw. unternommen worden ? 
 
Konnte der vollständige Ausgleich der Schaden- und Folgekosten mittlerweile geklärt  
werden ? 
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Antwort des Fachamtes: 
 
Es wird verwiesen auf die Ausführungen der Verwaltung in der Sitzung des Ausschusses für 
Schule und Sport vom 20.11.2013 bei dem Bericht zu TOP 9.3. „Brandschaden 
Gemeinschaftsschule Harksheide“ 
 
 
Städtische Sportanlagen: 
Vertragsverhandlungen   
 
Wie ist der aktuelle Sachstand bzw. wann kann mit einem Ergebnis gerechnet werden ? 
 
Welche Möglichkeiten bestehen im Rahmen des zu verhandelnden Leistungsaustauschs, 
diejenigen Sportvereine, die als Vertragspartner unsere Sportanlagen nutzen, „freiwillig“ zu 
verpflichten, das Kursangebot der Ganztagsschulen durch Bereitstellung von 
Honorarkräften/Übungsleitern zu unterstützen ? 
 
 
Antwort des Fachamtes: 
 
Es wird verwiesen auf die Ausführungen des Fachamtes in der Sitzung des Ausschusses für 
Schule und Sport vom 20.11.2013 bei dem Bericht zu TOP 9.2. „Nutzungsverträge 
Sportvereine“. 
 
Es ist vorgesehen, die Thematik in der Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport am 
18.12.2013 zu behandeln. 
 
 
Horst-Embacher-Schule: 
Nachmittägliches Kursangebot 
 
Stimmt es, dass zur Zeit kein Nachmittagsangebot vorgehalten wird, weil die Stelle der 
Organisationsleitung vakant ist ? 
 
Stimmt es, dass diese Stelle trotz zweimaliger Ausschreibung deshalb nicht besetzt werden 
konnte, weil hierfür im Unterschied zu früher nur noch Personen mit pädagogischer 
Qualifikation infrage kommen sollen ? 
 
 
Antwort des Fachamtes: 
 
Es wird auch hierzu zunächst verwiesen auf die Ausführungen des Fachamtes in der Sitzung 
des Ausschusses für Schule und Sport vom 20.11.2013. 
 
Vom Amt für Familie und Soziales wird hierzu ergänzend ausgeführt, dass die Stelle der 
Ganztagsschulkoordination derzeit bis zur Wiederbesetzung der Stelle mit 16,5 Std./Woche 
statt 19,5 Std./Woche besetzt ist. 
Die Wiederbesetzung der Stelle ist derzeit intern und extern ausgeschrieben. 
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TOP 7.3:  
Förderung von Betreuungsangeboten an Grundschulen im Schuljahr 2013/2014 
 
Herr Bertram gibt eine Aufstellung über die Förderung von Betreuungsangeboten durch das 
Ministerium für Bildung und Wissenschaft im Schuljahr 2013/2014 als Anlage 2 zu Protokoll. 
 
 
TOP 7.4:  
Anmeldung bei den weiterführenden Schulen zum Schuljahr 2014/2015 
 
Herr Bertram gibt ein Schreiben an die Erziehungsberechtigten der Schülerinnen und Schüler 
der 4. Klassen bezüglich der Anmeldung an den weiterführenden Schulen zum Schuljahr 
20014/2015 als Anlage 3 zu Protokoll.  
 
 
TOP 7.5:  
Ausschusssitzung beim Glashütter SV 
 
Frau Betzner-Lunding berichtet über ein Schreiben des Glashütter SV vom 31.10.2013, in 
dem der Verein darum wirbt, zeitnah eine Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport in 
den Räumlichkeiten des Vereins durchzuführen. 
 
 
TOP 7.6:  
Ausschusssitzung am 05.02.2014 
 
Frau Betzner-Lunding berichtet, dass in Abstimmung mit der Verwaltung vorgesehen ist, die 
nächste turnusmäßige Sitzung am 05.02.2014 mit dem Themenschwerpunkt „Offene 
Ganztagsschule“ in der Grundschule Friedrichsgabe durchzuführen. 
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